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《与神同行》 

丰盛的人生（2） 
 

 

每一个人都必然会经历人生不同的阶段，只是有些时候，我们停留在某个阶段过久，我们就

会有一种错觉，以为整个生命就是这样，充满重担和灰暗，其实不是，人生是有许多不同的

阶段，要我们去经历的。有时是晴空万里，但有时却阴霾满布；有时是鸟语花香，但有时却

荆棘满途；有时是一帆风顺，但有时却是波涛汹涌。人生是充满着刺激和变幻，这就是人

生。 

 

因此，不管我们现在经历和面对的，是人生的什么阶段，也不管我们现时的感受如何，是正

值人生的高潮，事事顺境；或者是正处于人生的低潮，逆境当前，我们都要去认识到底人生

是什么，真正的生命到底是怎样的。神透过圣经应许凡相信祂的人，都可以获得丰盛的人

生，到底怎样才可以得到呢？它只是纸上谈兵呢？还是可以实现的呢？今天我们要看的经

文，依然是来 12:1-2，相信神要透过这两节经文的信息来向我们说话，给我们对生命有更深

入和透彻的了解，以致于我们真的可以过着一个丰盛的人生。 

 

好，我们再来看看来 12:1-2，作者在这里说：“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我

们，就当放下各样的重担，脱去容易缠累我们的罪，存心忍耐，奔那摆在我们前头的路程，

仰望为我们信心创始成终的耶稣。祂因那摆在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十字架的苦

难，便坐在神宝座的右边。” 

 

留意作者在一开始的时候所说的，我们既有这许多的见证人，如同云彩围着我们，然后就当

奔路那摆在我们前头的路程。 

 

希伯来书的作者把人生比喻作一场赛跑，而在这场赛跑中，我们很需要的，是一些鼓励我们

的人。要使人生活得丰盛，要能活现出神的旨意，要能反映主基督荣美的形象，达成神的心

意，我们必须沿途有鼓励我们的人。按照圣经所说，所谓“丰盛的人生”，就是活在神的旨

意中，达到神对我们的期望，就是效法主耶稣基督的模样，这就是神所看为丰盛和美好的人

生。你可在地上拥有很多财富和物质，又或者功成名就，有权有势，赢得许多人羡慕，但是

如果你没有走在神的旨意中，没有活出基督的生命，没有顺从神，朝着神所指示你的方向生

活，你的生命怎样也不能算是丰盛，而你的人生也不会得到真正的满足，因为人生真正的满

足，是建立在我们和耶稣基督的关系上。 

 

要能获得丰盛的生命，必须沿途有鼓励我们的人。弟兄姐妹，请你想一想，在你基督徒的生

命中，谁是最能够给你鼓励和支持的呢？你有没有这样的人呢？有谁是当你想到的时候，你

内心感到温暖，感到支持和鼓励的呢？又或者你根本没有呢？如果你连一个都找不到，那么

你的人生就是若有所失。每一个神的儿女都需要有鼓励他的人，因为行走天路，有时的确不

容易，可以说非常的艰难，要是有鼓励者和支持者，我们就会有力量去走下去，因为无论我

们落在怎样的处境里，心中都知道总会有人支持，总会有人鼓励，对我们不离不弃，又会为

我们代祷，给我们祝福，这样我们就感到有力量去继续往前行。 

 

正如上一次我所说的，你要开放自己去和别人建立朋友的关系，而你也当预备自己去成为别

人的鼓励者，因为鼓励者的角色不是永远都是鼓励者，有些时候他也成为需要和等待鼓励的

人。总之，我要指出的就是，我们不要独自一人走，应当和弟兄姊妹一起，彼此支持和互相

鼓励，以致我们一起获得神所预备给我们的丰盛的人生。 
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第二样我们从经文中领受到的就是，要“放下各样的重担”，首先是身上的累赘。作为一个

赛跑选手，如果要跑得好跑得快，就不能穿着长袍马挂或者是穿着很多厚重的衣服，必须有

简便轻松，才可以毫无阻碍的全力以赴。 

 

当我们走在神的旨意中的时候，我们就要除去一切拦阻我们前进的阻碍，不管这是什么，是

我们一向以来的习惯，或者是嗜好，又或者是一些我们跟人的关系，不管是什么，要是会让

我们在旅途上分心，叫我们偏离神的旨意，叫我们的目光不再定睛在神的身上的，我们就应

当毫不考虑的把它们一一放下，不能再让它存在，不然的话，这就会影响我们跟神之间的关

系。 

 

经文下面的一句说，“脱去容易缠累我们的罪。”我们不单放下各样的重担，更要脱去容易缠

累我们的罪。什么是“缠累我们的罪”呢？跟上面所说的重担是不是一样的呢？前面是说

“放下各样的重担”，而现在是说“脱去容易缠累我们的罪”，到底二者是否指着同一样的事

呢？其实不是。我们可以这么说，“重担”是一些更潜在和更不容易发现的问题，我们要求

圣灵光照，让我们看见是什么事情，拦阻我们与神之间的关系，这些并不是罪，而是一些我

们习以为常，但却成为我们奔走天路的拦阻的那些事物，我们就要把它放下。 

 

然后是“脱去容易缠累我们的罪”，留意作者是用“罪”这个字来形容，很明显这是违背神

心意，是属于罪的事情。当然原文圣经不是以大写来形容，所用的只是小写，表示是我们生

命中一些罪恶或者说过犯，依然需要我们去对付和清理，可能是我们里面的贪心，或者是一

些我们经常都会出现的软弱，又或者是疑惑，或者是情欲和别的挣扎等等。撒但最喜欢在我

们的生命中摆下一些我们不容易察觉的事，然后就以这个为破口，继续牠的进攻。 

 

所以我们不单要处理各样的重担，更要处理那些容易缠累我们的罪，无论是隐而未现的，是

我们故意去犯的，叛逆神的事，我们都要对付和清理，免得它们成为我们奔走天路时的障

碍。当然，要摆脱这些重担和罪，我们也要经历许多的挣扎，要认识清楚这些东西对我们生

命的危害，是足以叫我们离开神的路，让我们不但分心，还会叫我们的目光转移的。虽然我

们不一定觉得这些事物对我们构成什么大的影响，但是当神透过圣灵向我们指出的时候，我

们也应当去处理，去除这些缠累，好让我们跑得更轻松，更没有牵挂。 

 

千万不要为自己作任何的辩护，以为那些只是“小事”，是“小问题”而已，不用理会。但

如果我们依然将他们保留在生命中，我们最终会发现，就是那些东西把我们绊倒，叫我们后

退，叫我们从神的道路上离开，所以我们不得不留意，并且要立刻采取行动。我们如果要跑

得好，除了要清除沿途一切障碍之外，还要过有纪律的生活，不能任意放纵，就好像一个优

胜的运动员那样，纪律对他来说很重要，不论是作息时间，甚至是饮食和休闲，都要有严格

的纪律，才可以在场上获胜。我们如果要跑得好，如果要能得胜和得奖，纪律对我们来说同

样重要。我们要将生活各方面的事情，都带到神的旨意和计划下，约束自己和让自己保持纪

律，好让我们的奔跑更有效，更能尽全力。 

 

我们不能单凭自己的意志和努力，就可以把这些恶习清除，我们得靠着神的能力，要信靠神

的帮助，去把这些东西除去。这就是为什么我们需要神话语的力量和支持，需要晓得神在圣

经中有什么指示？圣经中的人物怎样在这些问题上获胜？我们要从中汲取教训，看神怎样在

某些人身上作工，怎样帮助他们得胜，而我们把这些原则应用在自己身上，为了要过丰盛的

人生，我们乐意把神所指出的一切不合神心意的事情，统统除掉，靠着神的恩典和力量，我

们依着神的心意前进，神必然会帮助我们，成全我们的心愿，因为我们愿意作个顺命的人。 
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好，我们再来看经文的第 1节，来 12:1这里说：“我们既有这许多的见证人，如同云彩围着

我们，就当放下各样的重担，脱去容易缠累我们的罪，全心忍耐，奔那摆在我们前头的路

程。”我们依照神的意思，清理了一切在奔跑时的拦阻和障碍，跟着作者提醒我们的就是，

要“存心忍耐”，因为这样才能够帮助我们经历人生旅途上一切的艰难，试炼和困境，以及

灾难和痛苦等等。所谓“忍耐”，就是要站稳，以坚决的态度来面对难处，不后退，不屈

服，不退缩，在人生的每一步中，我们都得有忍耐的态度。 

 

不论我们所面对的是什么，我们都有清晰的目标，就是要向着神所为我们而设的目标前进，

不管怎样，我们都不放弃，都不离开，而是继续向着标竿直跑，朝着目标前进。虽然当中我

们会有软弱的时刻，甚至可能会问神，“神阿，我如何能攀过这高山，如何能涉过这洪水，

如何能熬过这沙漠？”又或者我们问神，“为什么我们会遭遇如这样的逆境和不幸？周围是

如此的黑暗，四面无光，漆黑一片，我们为什么是这样的摸索着前进呢？”可是，不管怎

样，一颗忍耐的心，一个清晰无比的目标，会帮助我们最终得以度过。 

 

那些软弱和不愿意忍耐的人，会中途离去，会放弃，会屈服，这就是为什么我们经常在教会

里看见弟兄姐妹的流失，有些曾经是很热心爱主，乐意参与事奉的基督徒，但不知怎的，竟

然也离开教会，再也不来聚会，也不参加服事了，因为他们觉得自己捱不下去，无法再前

行，所以选择离去，这实在是可惜。 

 

当然，要是靠着我们一己的努力，实在是应付不来，实在是无能为力，每样事情都无法办得

到。那些靠自己力量去奔走天路的，随时都会有离去的可能。因为天路实在难行，布满拦

阻；然而我们要是懂得靠主，就能坚持下去，就能找到出路，就能在极困难极恶劣的情况下

继续前行，环境即使再黑暗，但是心中依然有主的光在照耀，所以不会离去，不会后退，而

是继续前行。不单不会选择去自怜，反而是充满喜乐的向前行，这是多么不一样的生命，是

我们要去学习的。 

 

人性都是好逸恶劳的，我们会不惜去选择一条舒服的路，而避开一些艰险的路，正是所谓的

“趋吉避凶”。所以很多人一遇到阻碍，一发现路途比较难行，就会打退堂鼓，不再奋斗和

坚持下去，因为不愿意受苦。要是我们也抱着这样的心态去奔走天路，我们就一定走不完全

程，因为里面的困难和痛楚，不是我们所能估计和预料的。要不是靠着神的恩典和能力，加

上沿途许多人的鼓励，我们怎样也走不完。要走完全程，的确是很大的考验，有些人开始时

候走得很好，走得比别人快，但越走越失去信心和喜乐，到后来竟然放弃和退出。我们必须

有正确的心态，我们不是为人而走，我们也不是和别人竞争，我们乃是向着标竿直跑，直到

跑完为止，我们就是得胜了。 

 

所以问题是，我们有没有把心思放在神的旨意和计划上呢？我是否行在神的旨意中呢？我的

基督徒生活有长进吗？透过自己的软弱和失败，我是不是从其中学习到功课，叫我更加坚定

吗？我们有经常检讨自己的情况，看有什么还需要改善的吗？我们是否充满热忱的向前走，

不顾一切呢？圣经里一再提醒我们“忍耐”的重要性，尤其是跑这一生的路，要是没有“忍

耐”的态度，如何能完成呢？来 10:36，作者说：“你们必须忍耐，使你们行完了神的旨意，

就可以得着所应许的。” 

 

希伯来书的作者很清楚的知道，基督徒的人生必然会困难重重，其实圣经也不避讳的告诉我

们，我们的生命是充满患难和逼迫的，要是一遇困难就立刻退缩，又怎样能前行呢？比方

说，你在工作上遇到挫折，你不是用积极的方法去解决，而是采取消极的方法，想把工辞
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掉，另外找一份新的。不错，这也是方法之一，但要是我们根本不去尝试正面的解决，每遇

到困难就躲开的话，我们就什么都不能作成。因为到处都有困难和问题，你换了另一份工，

可能困难更大，于是你又考虑去转下一份的工，这样的态度其实是错的。人生也是一样，不

要遇上问题就立即想离去，不闻不问，这绝对不是人生正确的态度。 

 

在我们的职业上，人际关系里，家庭和经济各方面，都不例外，必然有一定的困难，因为我

们是活在一个被罪污染了的世界里，所以必定如此。作为神的儿女，我们所面对的有三个敌

人，就是肉体，世界和撒但，所以基督徒的人生绝对不简单，也不会容易，这三个敌人轮流

的攻击我们，或者合起来集中攻击我们，你可以想象那是多困难的景况，然而我们要是能忍

耐和信靠主，祂就会奇妙的为我们开出路，领我们一一经过。 

 

要是保罗在传道的旅程中，一遇挫折和困难就想到放弃，想到回自己的老家去，福音能传遍

小亚细亚吗？其实保罗也可以作这个选择，反正他已经确知自己得救了，他有了永恒的确据

和保障，自己的问题解决了，又何冒着生命的危险这样去传扬福音呢？然而保罗在他的一生

中，从来没有想过放弃，不论他落在怎样的试炼和逼迫中，他总是以正面和积极的态度去面

对，在患难中坚忍，全心的仰望神，这是保罗生命的秘诀。 

 

好，我们再看来 12章经文的第 2节，来 12:2：“仰望为我们信心创始成终的耶稣，祂因那摆

在前面的喜乐，就轻看羞辱，忍受了十字架的苦难，便坐在神宝座的右边。”我们如果要获

得丰盛的人生，这里告诉我们，我们必须仰望耶稣基督。不管我们此刻的心境是多么忧郁，

甚至绝望，又或者感到很无助，我们要仰望神，把焦点放在神身上。我不是说这样做会产生

什么神奇的效果，但是这能给我们力量，而且能够叫我们懂得从神的角度去看事物，更能明

白神的心意。多少时候，神把苦难放在我们的生命中，是要我们先经历祂的安慰和祂所加的

力量，然后再去帮助那些和我们经历同样苦难的人，这样我们的受苦就变成有意思，而且可

以被神使用了。 

 

当我们把目光定睛在神身上的时候，我们就会开始有神一样的思想和看法，我们也会看见神

的慈爱，神丰盛的供应，神无尽的怜悯和美善等等，这些都成为我们奔走天路的支持和力

量，我们倚靠祂而走前面的第一步，相信神沿途的供应和保护，必然能够领我们经过任何的

险境。其实，人生丰盛与否，跟人生的际遇完全无关，不是因为人生道路平坦畅顺了，所以

我们才可以拥有丰盛的人生；相反的，大部份拥有丰盛人生的，都是经历过熬炼和困难才得

到的。你看耶稣的生命如此精彩，然而耶稣一生所走的路，尽是崎岖和险阻，一点也不平

坦，但却活得异常灿烂和精彩，以及丰盛。 

 

同样，主耶稣应许我们可得着丰盛的生命，但是祂却没有应许我们人生的道路，天色常蓝，

花香常漫，只是祂应许时刻与我们同在，在试炼和困境中加我们力量，这就足够了。神知道

人生最宝贵的质量，乃是从苦难中苦炼出来的，所以神容许我们遇见苦难和困境，好让我们

能在其中建立美好不朽的品格。人生的风暴来临，不要逃避，而要看为生命成长的好机会，

好好抓住这些难得的机会，在其中学习和成长，我们的生命才能活得精彩丰盛。 

 

我们除了要存心忍耐之外，还要“仰望那为我们信心创始成终的耶稣”，简单来说，就是要

“仰望耶稣”。人生任何问题带到耶稣基督那里，都有答案，都可以获得解决。耶稣随时侧

耳听我们的祈求，我们亲近祂，必能从祂那里获得力量和帮助。神是我们的力量，以赛亚先

知形容他等候耶和华就可以从新得力，情况就如鹰展翅上腾那样，是充满力量，强劲十足

的。 
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我再说，丰盛的人生，在于行在神的旨意中，向着效法基督的目标前进，让神主宰和安排我

们的生命，不论任何环境，我们都欣然接受，顺从神一切的安排，即使是苦难，我们也不发

怨言，都不失信心，都不离开神的旨意和计划。要记得，丰盛人生是神应许要赐给我们的，

也是可以真实得到的。我们应当存着欢喜感谢的心来奔走天路，像诗人大卫在诗 63:1-6所说

的：“神阿，你是我的神，我要切切的寻求你，在干旱疲乏无水之地，我渴想你，我的心切

慕你。我在圣所中曾如此瞻仰你，为要见你的能力，和你的荣耀。因你的慈爱比生命更好，

我的嘴唇要颂赞你。我还活的时候，要这样称颂你，我要奉你的名举手。我在床上记念你，

在夜更的时候思想你，我的心就像饱足了骨髓肥油，我也要以欢乐的嘴唇赞美你。” 


